

Van Gogh cambia de color

La luz y el tiempo alteran algunas de sus obras **PÁGINA 27**



Cristiano-Messi, de récord en récord

► 5-1 del Barça al Espanyol. El argentino resuelve con un triplete
► Los asombrosos números de CR. Lleva 23 goles en 13 partidos
► La Leona. El hockey argentino despide a Luciana Aymar **DEPORTES**



La cumbre iberoamericana busca renovarse para sobrevivir

La organización, que suma 22 países, intenta ganar influencia ante los nuevos foros regionales

MIGUEL GONZÁLEZ
JAN M. AHRENS, **Veracruz**

La comunidad iberoamericana se enfrenta desde hoy en Veracruz (México) al desafío de su re-

El poder de la vicepresidenta española despierta recelos en el PP

CARLOS E. CUÉ, **Madrid**

Los nombramientos de Alfonso Alonso y de Rafael Catalá como titulares de los ministerios de Sanidad y Justicia, respectivamente, han ahondado las diferencias en el seno del Ejecutivo español entre el núcleo en torno a la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, y el de los ministros más veteranos de la formación. **PÁGINA 11**

Lucha por la herencia de los Legionarios de Cristo

JOAQUÍN GIL
Madrid

La familia Oriol, que fue la artífice del desembarco en España del fundador de los Legionarios de Cristo, el fallecido cura mexicano Marcial Maciel, pugna desde noviembre de 2012 en los tribunales por recuperar una millonaria herencia y anular la donación de una mansión campestre. **PÁGINA 14**

fundación para competir con los nuevos foros continentales. Para evitar fiascos y grandes ausencias, a partir de esta edición —centrada en la educación y la cultura— las citas ya no serán anuales, sino bienales.

La cumbre, que agrupa a 22 países de América y Europa, se celebra en un momento delicado para la economía iberoamericana. La crisis sigue instalada en España y en Portugal, mientras en Latinoamérica ven lejanos los días de mayor crecimiento económico. Hoy se vive una desaceleración que coincide con el miedo al resurgimiento de las tensiones sociales. Las desigualdades en la distribución de la renta siguen muy presentes, y la violencia late especialmente en Centroamérica. Frente a este panorama, el optimismo no reina en Veracruz.

Las presidentas de Brasil, Dilma Rousseff, y de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, no han viajado a la cumbre, y se mantiene la duda del líder cubano Raúl Castro. Felipe VI acude por primera vez como jefe del Estado español. **PÁGINAS 2 Y 3**

EE UU da otro paso hacia el cierre de Guantánamo

► Seis presos árabes son trasladados a Uruguay
► Mujica afirma que podrán dejar el país cuando quieran

YOLANDA MONGE, **Washington**

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, ha logrado dar otro paso hacia el desmantelamiento de la prisión de Guantánamo, una de sus promesas electorales, con el traslado por primera vez de reclusos a Uruguay.

Se trata de seis presos árabes que llevaban más de una década sin cargos en el penal. Es la primera transferencia a un país sudamericano, y la mayor en bloque desde 2009.

La Casa Blanca pretende rebajar la población en la base miliar a menos de 100 —actualmente

quedan 136 personas—, para facilitar que el Congreso revoque una ley que impide el traslado de los detenidos a Estados Unidos.

Los presos llegaron ayer a Montevideo y el presidente de Uruguay, José Mujica, dijo que podrán salir del país cuando quieran. **PÁGINA 6**



LUTO POR LA PRIMERA MUERTE CONFIRMADA ENTRE LOS 43 DE IGUALA. El Gobierno mexicano confirmó ayer la muerte de Alexander Mora, de 21 años, uno de los 43 estudiantes desaparecidos en Iguala (en la foto, su padre, Ezequiel). Han sido detenidos 44 policías. / P. PARDO (AFP) **PÁGINAS 4 Y 5**



FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO

Guadalajara quiere crecer en inglés

La FIL cierra sus puertas con una mirada al futuro de la cultura hispana

La Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara se clausuró ayer como una de las grandes celebraciones de la cultura hispana —más de 767.000 asistentes, según datos provisionales—, pero con una deuda pendiente de cara al futuro inmediato, la mayor pro-

yección y traducción de las obras de sus autores en el mercado anglosajón. Como paso en esa dirección, los escritos de 20 mexicanos menores de 40 años serán traducidos al inglés, en un proyecto para zanjar esa deuda idiomática entre ambas culturas. **PÁGINAS 28 Y 29**